

De : Herve PIETRA PRAIRIAL SARL <pietra@me.com>  
Objet : Démissions groupées !- Agriculture Environnement - ae  
Date : 29 février 2012 13:55:57 HNEC  
À : Mon Cher Hervé PIETRA <h.pietra@numericable.fr>

1 pièce jointe, 5 Ko

Pesticides, ogm, santé, écologie politique, l'agriculture ou le bio sont autant de sujets traités avec pertinence et impertinence par la REVUE AGRICULTURE ET ENVIRONNEMENT



agriculture et environnement



ACCUEIL

ACTU

A LA UNE

DOSSIERS

EDITOS

AE +

REVUE AE



Biotechnologie

## DÉMISSIONS GROUPÉES !

22 février 2012

Share |



Après quatre années de loyaux services, la **FNSEA**, les **Jeunes Agriculteurs**, l'**Association nationale des industries alimentaires (ANIA)**, le **Gnis** et la **CFDT** ont claqué la porte du **Comité économique, éthique et social (CEES)** du Haut conseil des biotechnologies. « *La teneur des discussions sur les dossiers soumis au CEES ne conduisait plus à s'interroger sur les*

*avantages et les inconvénients de la mise en culture de telle ou telle PGM, mais à argumenter qu'on pouvait s'en passer* », commente Jeanne Grosclaude, la représentante de la CFDT. « Très vite, la présidente a limité le contenu des recommandations à la simple juxtaposition des positions exprimées par les uns et les autres, sans animer un travail de convergence et de recherche de consensus », poursuit-elle.

Dans un courrier adressé au Premier ministre, les présidents de la FNSEA et de l'ANIA, Xavier Beulin et Jean-René Buisson, ont exprimé leur « *amer constat de l'impossibilité du CEES de remplir sa mission* ». « *Nos organisations se retirent de cette instance, car elles refusent d'y investir autant d'énergie pour un si piètre résultat : nos représentants y sont, au mieux, des spectateurs impuissants, au pire, des alibis aux atermoiements de l'État sur les choix à opérer en matière de biotechnologies végétales* », expliquent-ils.

En réalité, ce « *très beau bébé de ce très beau Grenelle* », pour reprendre les propos de l'ex-ministre de l'Environnement Jean-Louis Borloo, n'a jamais eu pour vocation de faire dialoguer des parties ayant des points de vue différents sur les biotechnologies. Et ceci pour une raison simple : sur le dossier des OGM, le gouvernement de François Fillon a choisi de sacrifier l'innovation et l'agriculture. Ce même gouvernement qui prétend défendre la croissance et le progrès n'entend pas les avis des experts, très majoritairement favorables aux biotechnologies, ni ceux des acteurs économiques, qui en connaissent les avantages. Il préfère se dissimuler derrière les craintes – réelles mais infondées – d'une majorité de la population, dont l'opinion s'est forgée essentiellement à partir du bruit médiatique d'une poignée d'extrémistes, pour la plupart adeptes de l'écologie punitive. Ce sont ces mêmes extrémistes qui ont été invités à siéger au CEES. Refusant l'idée même d'une coexistence entre cultures OGM et non OGM, ils ont bien entendu rendu tout débat impossible.

« *Derrière le refus de la coexistence entre cultures OGM et non OGM s'expriment aussi un refus des méthodes scientifiques qui contribuent à l'amélioration des plantes, et une méfiance vis-à-vis des chercheurs, publics ou privés, qui s'y consacrent. En attestent les incidents de séance, les déclarations des tenants de la radicalité anti-PGM dans les écrits annexés en divergence aux recommandations* », poursuit Jeanne Grosclaude. Là aussi, le gouvernement de François Fillon a sa part de responsabilité...

Suite à l'avis du Conseil d'État concernant la double illégalité du moratoire sur le MON810 –illégalité juridique et décision sans fondement scientifique–, le gouvernement a aujourd'hui le choix entre persévérer dans cette malheureuse farce, dont NKM est à l'origine, ou bien revenir au principe de réalité. Celui-ci est simple : quoi qu'en pensent les adeptes de la décroissance, les biotechnologies végétales progressent partout dans le monde. La France, grand pays agricole, ne peut se permettre

### Dans la même rubrique

✓ Démissions groupées !  
22 février 2012

✓ Courageux, Bruno Le Maire ?  
18 janvier 2012

✓ Un peu de ménage, monsieur François !  
13 décembre 2011

✓ Et si Éva se retirait du jeu ?  
14 novembre 2011

✓ OGM... et alors ?  
18 octobre 2011

### Sur le même sujet

✓ Des variétés de maïs résistant à la sécheresse obtenues grâce aux biotechs  
20 décembre 2010

✓ OGM... et alors ?  
18 octobre 2011

✓ Mutagenèse -transgénèse : le grand amalgame des Faucheurs volontaires  
14 décembre 2009

✓ Démissions groupées !  
22 février 2012

✓ Séralini : le prix de l'ego  
29 février 2012

### Dernière enquête de Gil Rivière-Wekstein



ABONNEZ-VOUS  
A NOTRE  
NEWSLETTER



RECEVEZ DES NUMEROS  
GRATUITS DE LA REVUE AE



SUIVEZ AE SUR TWITTER



Articles les plus  
consultés

▶ Séralini : le prix de l'ego

de rester à l'écart.

Gil Rivière-Wekstein

- ▶ Démissions groupées !
- ▶ Les forces cosmiques de la biodynamie
- ▶ Le coût imaginaire de la pollution agricole des eaux
- ▶ OGM : MME Pascale Briand refuse-t-elle de rendre public un avis de l'Afssa sur le MON 810 ?
- ▶ Soja : la fin d'un mythe
- ▶ Le déclin des abeilles une nouvelle fois « en voie d'élucidation »
- ▶ L'aristocrate écolo et le paysan bio
- ▶ L'Anses confirme le « bon état général de l'alimentation »
- ▶ Intervention de Gil Rivière-Wekstein dans le dossier "le bio en question" du magazine Globalmag d'Arte.

## Blog sur les abeilles



## Thèmes a&e

Economie entretiens Ecologie  
Politique Santé agronomie filière  
viande GrippeA H1N1 Divers  
**Biotechnologie** Climat  
agriculture Pesticides Semences  
Histoire Politique Médias OGM  
Biotech Europe Biocarburants  
Bio apiculture Farines animales  
Développement Durable Politique  
Agricole Abeilles Ours des  
Pyrénées Phyto Principe de  
Précaution Eau escherichia coli  
ONG Fruits et légumes écologie  
Fièvre catarrhale Vin et Santé  
Cancer Grippe aviaire MDRGF  
ESB Copenhague Environnement

Bien à vous  
document rédigé par Mac Speech dictacté accords non garantis.



Afin de contribuer au respect de l'environnement, merci de n'imprimer ce courriel que si nécessaire

Ce message et toutes les pièces jointes sont confidentiels et établis à l'intention exclusive de son ou ses destinataires. Si vous avez reçu ce message par erreur, merci d'en avvertir immédiatement l'émetteur et de détruire le message. Toute modification, édition, utilisation ou diffusion non autorisée est interdite. L'émetteur décline toute responsabilité au titre de ce message s'il a été modifié, déformé, falsifié, infecté par un virus ou encore édité ou diffusé sans autorisation.